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商會讚務實有為刺激經濟

【香港商報訊】香港總商會、香港中華總商會、香港中華廠商聯合會、香港工業總會等商會讚揚財政預算案務實有

為，既兼顧香港經濟長遠發展，亦回應社會民生需要。支持政府善用巨額財政盈餘和儲備，適當地還富於民，亦歡

迎預算案支援香港的創科發展和「再工業化」；認同政府採取措施，從稅務層面認真審視香港的競爭力，並積極尋

找新經濟動力；而調低企業利得稅和一系列支援產業發展的政策措施，有助工商企業應對外圍經濟不明朗帶來的挑

戰。

總商會主席吳天海表示：「總商會一直促請政府成立稅務政策組，以探討提升本港稅務競爭力的需要，因此我們很

高興有關建議終於獲採納。例如，我們一直敦促政府盡快研究我們倡議的雙層利得稅制，以協助初創和小型企業

，並考慮引入研發支出退稅優惠。我們深信，上述兩項建議可助推動新興的創新科技業，因為該等業界將成為本港

經濟未來數年的增長動力。」總商會亦樂見當局持續為本港的經濟支柱———中小企提供支援，協助他們渡過全球

經濟不景。

總商會歡迎減稅及短期紓緩措施

總商會歡迎推出涉及351億元的減稅及其他短期紓緩措施，以助刺激經濟。此外，預算案建議把利得稅豁免的範圍擴

大，涵蓋在岸以私人形式發售的開放式基金型公司，以及為航空融資提供稅務優惠，亦是積極的舉措。

吳天海欣見政府投放額外資源，以支持初創企業特別是金融科技業的發展、推動跨境電子商貿，亦預留100億元支援

資訊科技發展，以及利用資訊科技發展香港成為聰明城市。他解釋：「我們需要引進更適切的項目和創新實驗室

，才能發揮經濟效益，而我們提出的研發支出退稅建議正好能夠達到這個目的。規管機構和金融科技界必須透過對

話，以促進溝通，並充分善用資源，令所有持份者都能受惠。」

總商會認同扶貧措施已取得進展，並期望在勞工短缺問題上能同樣有所改善，而由於本港的勞動力將於明年開始下

降，此問題更趨嚴峻。該會期望政府能夠更着力解決技能及人才短缺的問題，尤其是我們正積極發展新領域，如金

融科技及創新。

中總：投資未來發展方向正確

中總認同財政司司長「應使則使」、「量入為出」的理財哲學，保留適當儲備以平衡社會和經濟發展，認為預算案

積極投資未來發展的方向正確，包括預留逾百億元作為推動創新科技、協助新興產業和初創企業發展之用，對優化

營商環境、提升香港整體競爭力、促進產業高增值轉型升級，以及為香港經濟長遠可持續發展和青年向上流動提供

重要的政策支持。

該會十分高興聽到特區政府正與中央政府商討進一步擴大和優化CEPA，並繼續與東盟和「一帶一路」部分沿線國家

進行自貿協定談判。中總建議當局可考慮設立相關的支援基金，為促進本港工商及專業服務拓展海外市場提供資助

，並加強與商界聯繫合作，共同推動港商與內地和「一帶一路」沿線國家在融資、商貿和專業服務等領域深化合作

，進一步發揮香港「超級聯繫人」的功能作用。

該會期望當局可加強與深圳和周邊地區研究推動創新科技產業合作發展，善用香港在科研、法律制度、知識產權和

吸引國際人才等優勢，再配合日後落成的河套區「港深創新及科技園」發展，打造引領全球創科產業發展的基地。

中總支持當局成立稅務政策組，積極探討優化本港稅制結構，並就加強稅收穩定性、擴闊稅基等課題進行深入研究

。然而，有關議題無論對個人、企業、營商環境、以至香港長遠競爭力和整體發展均有深遠影響，當局在進行任何

稅制改革時必須充分諮詢業界和各持份者意見，並作審慎和全面的影響評估。

廠商會歡迎為中小企提供支援
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廠商會歡迎財政預算案中為中小企業提供的多項支援措施，特別是延長「發展品牌、升級轉型及拓展內銷市場的專

項基金」。面對更具挑戰性的市場環境，加強營銷推廣和市場拓展是企業的當務之急，「BUD專項基金」與當前業界

的需要相切合，對促進本港企業開拓國內市場和推動經營模式轉型具有積極的作用。本會建議政府可對基金進行階

段性檢討，優化其運作機制，以提高審批效率，讓基金在業界最為需要的時候發揮更大的功效。

廠商會歡迎政府為推動創科的發展「加碼」和提供稅務誘因，認為有關舉措是善用財政資源、投資未來的體現，有

助提升本港的科技創新水平及長遠競爭力，幫助傳統產業及新興產業擴闊發展的空間。

此外，財政司司長擬成立創新、科技發展與「再工業化」委員會，以統籌香港的創新及科技發展，以及「再工業化

」的進程。廠商會冀望，新成立的委員會能以全局性的視野為「再工業化」制訂全盤的策略，在培育創新科技和催

谷新興產業的同時，亦協助傳統製造業升級和「做大做強」；更應將重塑本土工業與提升境外工業結合起來，為「

珠三角」港商的持續發展建立長效機制。

工總支持成立稅務政策組

工總樂意參與該委員會的工作，反映意見，期望其工作範疇會廣泛涵蓋土地供應、人才培訓、中小學生數理學科的

教育、財政資助、跨界別合作、以至進行「再工業化」的調查等。

鄭文聰認為，政府需加快落實預算案中提出的措施，以支援中小企應對環球經濟前景不明朗的經營壓力、開拓市場

、培育人才等，協助香港經濟持續發展。工總支持成立稅務政策組

，就提升科研開支稅務扣減等建議展開研究。

他說：「工總和業界多年來促請政府積極研究利用稅務優惠政策，以鼓勵企業增加投入創新與科技的資源。工總希

望在科研開支的稅務優惠是稅務政策組研究的優先項目，以期能盡快推出具體措施。由於世界各地均利用稅務優惠

作為推動科研投資的政策，工總一直建議創新和科研開支的扣稅要達三倍才有實質效用。此外，工總認為企業於設

計和打造品牌的開支也應享有扣稅優惠。」

香港測量師學會對預算案有關支持樓宇復修及增加房屋供應的措施表示歡迎及支持。學會建議政府設立「樓宇維修

工程監管局」，由這個法定監管機構負責制定維修服務的標準及指引，進行監控及監測，將整個樓宇維修的專業服

務納入正軌。

Source: Wisers electronic service. This content, the trademarks and logos belong to Wisers, the relevant organizations or copyright owners.
All rights reserved. Any content provided by user is the responsibility of the user and Wisers is not responsible for such content, copyright
clearance or any damage/loss suffered as a result.
Print out of Wisers electronic service.


	商會讚務實有為刺激經濟

